

## Reprise avec des contes et la galette des rois **Bistrot-mémoire chaque mois à Augan**

Le conteur Matao Rollo a captivé son auditoire, lundi, au Champ commun à Augan, lors du 1<sup>er</sup> Bistrot-mémoire 2015. La trentaine de participants parmi lesquels une majorité de personnes âgées, a ensuite partagé la galette des rois. Ces rendez-vous mensuels ont donc repris avec une animation appréciée de tous.

Le prochain Bistrot-mémoire aura lieu lundi 23 février à partir de 15 h, au même endroit. Si le thème n'est pas encore défini, il devrait être plus informatif. En effet, indique Ina Moldoveanu, psychologue à la clinique des Augustines de Malestroit, « nous essayons d'alterner animations (jeux, histoires, chants...) et informations autour de la mémoire », toujours « dans un esprit convivial ».

Tous ceux qui s'intéressent à la mémoire sont les bienvenus, sachant que le Bistrot-mémoire est un lieu d'accueil et d'accompagnement de personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer ou de pathologies ap-



Le conteur Matao Rollo a captivé son auditoire avec ses histoires, lundi.

parentées, ainsi que de leurs proches aidants.

La clinique des Augustines est à l'initiative de ces rendez-vous pour lesquels « nous avons obtenu des financements ». Et « nous faisons parti de l'Union nationale des Bistrots-mémoire ». Sur le Pays de Guer, « le Centre social et le

Relais gérontologique de Guer communauté sont nos partenaires ». Le Comité cantonal d'entraide et l'ADMR aussi.

Des personnes âgées du territoire peuvent participer grâce au service de covoiturage assuré par le Centre social. Des résidents du foyer-logement de Guer font aussi le déplace-

ment. Pour la reprise, les contes du Gallo Matao Rollo ont été très appréciés des participants, ainsi que la galette des rois qui a suivi.

C. Bévy

Contact : Ina Moldoveanu, au 02.97.73.18.23. Courriel : imoldoveanu@ghsa.fr

Les Infos 7/01/15.

**VŒUX DES AMIS DE L'ASSOCIATION DE  
L'EHPAD & DU FOYER LOGEMENT**  
**JEUDI 15 JANVIER 2015**

**Amis de l'EHPAD et du foyer-logement  
Vœux et galette des rois partagés**



Les bénévoles de l'association des Amis de la maison de retraite et du foyer-logement ont présenté leurs vœux aux résidents, et offert la galette des rois, jeudi. Comme chaque année, cette tradition « qui doit être vivante et donc dynamique est un moment important pour notre association. C'est avant tout un grand merci que nous voulons dire. Merci de nous accueillir. Merci à tous de nous aider à réaliser notre mission, notamment avec l'aide des collectivi-

tés, les différents donateurs et les personnels de l'établissement », a noté Jacques Isnard

Le nouveau président de l'association a en outre remercié tous les bénévoles, lors de cet après-midi de divertissement. Le directeur de l'EHPAD et du foyer-logement, Vincent Morel a de son côté remercié les bénévoles pour leurs actions : « J'ai retenu votre merci. Mais c'est surtout à nous de vous remercier pour votre travail. Votre association est exceptionnelle. Exception-

nelle par son dynamisme, le nombre important de vos membres et le travail fait au profit des résidents. C'est un travail de partenariat dont tout le monde ne peut qu'être heureux et au nom du personnel et des résidents, nous vous disons merci et vous souhaitons à notre tour une bonne année 2015. ». La galette des rois a été ensuite partagée aux sons de l'orgue de Barbarie de Mariolène, qui a animé l'après-midi pour le plus grand plaisir des anciens. *B. Pérennec*

les Infos 21/01/15.

## VŒUX DU DIRECTEUR DE L'EHPAD & DU FOYER

### LOGEMENT

SAMEDI 24 JANVIER 2015

L'avenir de l'EHPAD de Guer est assuré avec l'extension

## La télémédecine va être développée

Extension de l'EHPAD à partir d'avril, télémédecine, et nouvelle direction, ont été évoqués lors des voeux.

Les travaux d'extension de l'Etablissement d'hébergement de personnes âgées dépendantes (EHPAD) débuteront en avril. Lors des vœux samedi, Vincent Morel, directeur par intérim a rappelé que l'objectif est de « dédoubler les chambres, de restructurer la cuisine, de créer un pôle d'accueil de soins adaptés, de bénéficier d'un espace dédié pour l'accueil de jour, et de réorganiser le pôle de soins ».

Le plan de financement est bouclé. Le coût ne devrait pas dépasser les 5,1 M€ TTC, « travaux et frais (architecte, assistance à maîtrise d'ouvrage, assurance...) compris », soit 3,2 M€ Ht. Alors que l'architecte avait prévu 5,5 M€ TTC : « Le projet a été revu car certaines superficies étaient trop grandes. » L'impact sur le prix de journée pour les résidents sera ainsi moindre.

### SUBVENTIONS ET PRÊT POUR FINANCER L'EXTENSION

« Un prêt de 3,6 M€ est contracté auprès de la Caisse des dépôts et consignations, la seule habilité pour une opération d'une telle ampleur. Le prêt étant indexé sur le taux du Livret A qui va baisser, le projet doit bénéficier de cette diminution. Cela permettra d'atténuer l'impact sur le prix de journée », a détaillé Vincent Morel. Il a énuméré les subventions : 525 000 € de la



Les projets ont été évoqués devant les résidents, les bénévoles et le personnel de l'Ehpad par le directeur Vincent Morel et le président du conseil d'administration Jean-Luc Bléher, en présence d'élus du Pays de Guer et du député Paul Molac.

Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie (CNSA), 825 000 € du Conseil général (contre 725 000 € prévus initialement). Et « nous avons sollicité une aide de Guer communauté », de 100 000 €.

Un autre dossier « que Franck Hilton a laissé sur le bureau lorsqu'il m'a cédé sa place en 2014 » est celui de la renégociation de la convention tripartite entre l'EHPAD, le Conseil général et l'Etat via l'Agence régionale de santé (Ars). Cette convention « fixe les objectifs et les moyens alloués, pour cinq ans ». Finalisée en juillet, elle est assortie « de crédits et d'effectifs supplémentaires. Mais il n'y a pas eu de recrutement puisque les personnels – aide soignant, aide médico-psychologique, psychologue – étaient déjà présents ».

### « AVENIR CLÉMENT POUR L'EHPAD

Par ailleurs, l'évaluation externe a abouti : « L'avenir est

clément puisque le rapport regu en décembre confirme la bonne prise en charge des personnes âgées et le fait que l'établissement est précurseur dans la recherche sur la télémédecine. Le rapport est très flatteur. » Aussi, Vincent Morel a remercié le personnel pour la qualité de son travail, qui fait que l'EHPAD « est en tête de pont dans le Morbihan pour la prise en charge des personnes âgées dépendantes ».

Pour améliorer encore cette prise en charge, la télémédecine est expérimentée à l'EHPAD guérois : « Une consultation psychiatrique est assurée par des spécialistes du Centre hospitalier de Saint-Avé qui ne peuvent pas se déplacer. L'opération est très concluante. » L'objectif est à terme de proposer ce service « à toutes les personnes âgées du territoire », et de lancer « des consultations dermatologiques ».

« La télémédecine confirme l'ouverture vers l'extérieur et

vers l'ensemble des personnes âgées du canton, comme le Parcours d'activités Santé Seniors (Pass) », a commenté Vincent Morel. Il a ajouté que « les EHPAD sont en mutation, avec de plus en plus de soins en interne ». Ainsi, l'EHPAD « deviendra un pôle gériatrique avec des services d'animation (cuisine, télémédecine...) ». Enfin, Vincent Morel a annoncé que son intérim à Guer prendra fin prochainement : « Le bilan est très positif car j'ai beaucoup appris au contact du personnel et des bénévoles. »

### NOUVELLE DIRECTION EN MARS

« Du 1<sup>er</sup> mars au 1<sup>er</sup> septembre, la direction sera assurée par Sophie Cabaret-Bodart, directrice de l'EHPAD de Maure-de-Mauron ». Avant la nomination d'un titulaire. Car comme l'a rappelé Jean-Luc Bléher, « l'Ars voulait une direction unique entre Guer et Maure-de-Bretagne, alors que le Conseil gé-

néral y était un peu hostile ». Comme le conseil d'administration.

Aussi, « nous avons convenu avec l'Ars que si un conseil d'administration n'était pas d'accord, elle accepterait un directeur par structure ». À l'unanimité des huit votants, cette option a été retenue. L'Ars va être interpellée pour « recruter quelqu'un avant le 1<sup>er</sup> septembre. Il y a déjà des candidatures compte tenu de la réputation de l'établissement ». Réputation acquise grâce au travail du personnel, à l'investissement des bénévoles des Amis de l'EHPAD et du foyer-logement pour proposer des animations.

### POLITIQUE EN FAVEUR DES SENIORS À COORDONNER

Jean-Luc Bléher a rappelé qu'après la restructuration de 2000, il fallait entreprendre de nouveaux travaux « pour adapter l'équipement à l'autonomie et à la dépendance des personnes âgées aujourd'hui. L'accueil de jour est aussi important car il permet de soulager les familles et d'assurer une période d'essai pour les personnes âgées ».

L'objectif a été « de lever le maximum de financements pour peser moins sur le prix de journée que nous avons dû réajuster par rapport au prix moyen départemental ». La demande d'aide à Guer communauté sera examinée pour le budget. La collectivité mène en parallèle une réflexion pour « une coordination plus générale de la politique en faveur des seniors. Nous devons nous fédérer », a ajouté le président du conseil d'administration.

Catherine Bévy

Les Infos 28/01/15